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 1 
Ata de Assembleia Geral Ordinária 2 

17 de março de 2023 3 

O IAR - Instituto Ambientes em Rede, qualificado como OSCIP, inscrito no 4 
CNPJ n° 03.086.203/0001-30, situado na Rua Tenente Silveira, 482 Sala 204 - 5 
Centro, CEP 88010-301 - Florianópolis/SC, convocou ao décimo sétimo dia de 6 
março de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas no Parque Municipal do Córrego 7 
Grande, Rua João Pio Duarte Silva, 535 - Córrego Grande, Florianópolis/SC de 8 
maneira presencial, assim como via plataforma online Zoom, para participarem da 9 
Assembleia Geral Ordinária seus associados.  10 

Estiveram presentes fisicamente: Ricardo Cerruti Oehling, Leana Paula 11 
Bernardi, Marinez Eymael Garcia Scherer, Leonardo Saconatto, Matheus da Silveira 12 
Bonfim e Fernanda Melo; e virtualmente via plataforma Zoom: Martinus Filet, Silvane 13 
Dalpiaz do Carmo, Reinaldo Magalhães Redorat, Cláudio Schmitz, Joana Maria 14 
Almeida, Alessandra Pfuetzenreuter de Castro, Paula Tonon Bittencourt, Noa 15 
Magalhães e Liria Valverde Knutti Robledo. 16 

A assembleia foi aberta pelo Diretor-Presidente do IAR às dezesseis horas e 17 
vinte minutos, agradecendo a presença de todos e nomeando como secretária para 18 
a assembleia a Srta. Alessandra Pfuetzenreuter. Em seguido fez uma breve leitura 19 
da pauta a ser seguida na mesma. 20 

Ricardo comentou que esta é a primeira vez que a AGO é realizada de forma 21 
híbrida e que a anterior foi totalmente online, o que possibilitou a participação de 22 
parceiros e convidados que residem distante. Pediu para que os participantes se 23 
apresentassem brevemente, começando por ele, que está presidindo a reunião e é o 24 
presidente do Instituto Ambientes em Rede, além de coordenar os programas de 25 
educação ambiental da FEE, sendo o Eco-Escolas, Jovens Repórteres do Meio 26 
Ambiente e Aprendendo Sobre Florestas. Na sequência passou a palavra à Leana 27 
que se apresentou como a Diretora Técnica no atual mandato, além de coordenar o 28 
Programa Bandeira Azul e o Programa Green Key; Mateus é jornalista e trabalha 29 
com a comunicação e assessoria de imprensa do Programa Bandeira Azul, 30 
Leonardo é assessor de comunicação geral do Instituto Ambientes em Rede; Noa 31 
Magalhães é consultora ambiental e dá suporte no Programa Eco-Escolas; Reinaldo 32 
é funcionário da Secretaria do Patrimônio da União e na coordenação nacional do 33 
Projeto Orla e do Termo de Adesão à Gestão de Praias, e faz parte do Juri Nacional 34 
do Programa Bandeira Azul; Claudio é geografo e funcionário da Secretaria do 35 
Patrimônio da União, no Núcleo de Gestão de Praias e Orlas; Martinus é diretor da 36 
Agência Costeira, faz parte do Juri Nacional do Programa Bandeira Azul; Liria 37 
participou da implementação do Programa Bandeira Azul e do Programa Eco-38 
Escolas, trabalha com inovação e tecnologia; Joana é coordenadora regional e 39 
nacional da rede PEL-UNESCO, atua junto na implementação do Programa Eco-40 
Escolas no Brasil, também em Portugal e no Canadá; Silvane é servidora pública de 41 
Florianópolis, atua junto no Programa Eco-Escolas; Alessandra atua no Instituto 42 
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Ambientes em Rede, no Programa Bandeira Azul, e na Agência Costeira; Fernanda 43 
é auditora do Green-Key; Paula é engenheira sanitarista e atua como suporte no 44 
Programa Eco-Escolas. 45 

Ricardo apresentou a prestação de contas do instituto nos últimos 2 anos, 46 
2021 e 2022, iniciando o comparativo do ano 2021 com a previsão que havia sido 47 
feita na última assembleia realizada em 25 de março de 2021 e o realizado, além da 48 
previsão para o ano de 2023. Apresentou as receitas e as despesas destes anos e 49 
frisou que os itens mais relevantes são as taxas que são pagas pelo Instituto 50 
Ambientes em Rede porque são cotadas em dólar, e o relevante gastos com equipe, 51 
que está aumentando uma vez que o instituto está crescendo, sendo isso um sinal 52 
positivo. Os lançamentos ali apresentados foram separados pelos programas que o 53 
Instituto Ambientes em Rede opera no Brasil assim como as despesas rotineiras do 54 
Instituto Ambientes em Rede e com respectivos colaboradores. Ricardo ainda se 55 
prontificou a enviar estas com maiores detalhes para aqueles que desejarem se 56 
aprofundar nesta e ainda publicar no site do Instituto Ambientes em Rede este 57 
resumo, dando transparência às contas da organização. Ricardo deixa aberto para 58 
perguntas, ninguém fez pronunciamentos. 59 

Seguindo a pauta, Leana apresentou as novidades nos programas Bandeira 60 
Azul e Green Key no mesmo período. O Programa Bandeira Azul continua 61 
crescendo, para a temporada de 2021/2022 tivemos 22 praias e 8 marinas, e para a 62 
próxima temporada de 2022/2023 tivemos 29 praias e 11 marinas. Na temporada 63 
atual três praias perderam a bandeira e ano passado tivemos a primeira cerimônia 64 
nacional de entrega das bandeiras. A programação das datas previstas para esse 65 
ano, teremos no dia cinco de maio o workshop do Programa Bandeira Azul em 66 
Caucaia, no Ceará e no dia anterior, dia quantro de maio, teremos um evento de 67 
apresentação do programa, para quem tem interesse em se inscrever. O Workshop 68 
de Marinas, será em Florianópolis, Santa Catarina, no dia dez de maio. Esse ano 69 
também teremos a primeira praia de rio. O Programa Green Key está iniciando 70 
agora, temos duas redes com grandes interesses, mais três unidades com 71 
inscrições e outras sete preparando a documentação. Atualmente na equipe direta 72 
estão Isabela, Alessandra e Mateus. 73 

Ricardo apresentou brevemente cada um dos programas de educação 74 
ambiental, temos 20 escolas participando do Eco-Escolas e de 50 a 60 escolas na 75 
Campanha Menos Lixo (Litter Less Campaign) além do edital da Eletrobrás que o 76 
intituto foi contemplado e aguarda apenas o recurso. Na equipe fazem parte a Noa e 77 
a Paula. 78 

Silvane informa que não temos nenhuma escola com bandeira verde, mas 79 
que esse ano gostaria de retomar. Ricardo comenta que ano passado tinha uma 80 
parceria com a FLORAM, que foi incluído quatro escolas em Florianópolis, mas não 81 
houve mais manifestação sobre o assunto. Silvane informa que o departamento de 82 
educação ambiental da FLORAM foi extinto, e por isso não houve mais parceria. Na 83 
Secretaria da Educação, poderia procurar a Gisele Toledo, que poderia ajudar na 84 
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implementação para tentar retornar o programa para as escolas. Silvane também se 85 
prontifica para ajudar para implementar na escola Osmar Cunha.  86 

Conforme apresentado na última assembleia, Ricardo apresentou todos os 87 
Conselhos e Câmaras Técnicas que o Instituto Ambientes em Rede tem 88 
representação, como segue: 89 

CONSEMA SC: Plenário, Câmara Técnica Recursal, Câmara Técnica de 90 
Educação Ambiental, Câmara Técnica de Gestão Ambiental Urbana, Câmara 91 
Técnica de Análise dos Impactos da Poluição Eletromagnética e Câmara Técnica de 92 
Gerenciamento Costeiro; 93 

COMDEMA FLORIANÓPOLIS: Plenário, Câmara Técnica Jurídica e Técnica 94 
de Educação Ambiental; 95 

CIEA - Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental; 96 
Grupo de Trabalho do Turismo Náutico Nacional; 97 

Grupo de Trabalho do Turismo Náutico Catarinense; 98 

MINISTÉRIO PÚBLICO DE SANTA CATARINA: FCCIAT  Fórum 99 
Catarinense de Combate aos Impactos dos Agrotóxicos e Transgênicos. 100 

Passando para a próxima pauta Ricardo apresentou as estratégias da FEE  101 
Foundation for Environmental Education, cujo Instituto Ambientes em Rede é 102 
associado e representa no Brasil os programas ambientais criados por esta. 103 
Destacou que a política, objetivos e planos de ação do Instituto Ambientes em Rede 104 
devem seguir o mesmo caminho uma vez que paticamente todo o trabalho do 105 
Instituto Ambientes em Rede é em função dos programas por ela representados. 106 
Sobre estas estratégias Ricardo fez uma rápida apresentação com base na 107 

Gaia e baseia em três focos de atuação 108 
ambiental: prevenção do aquecimento global, proteção da biodiversidade e redução 109 
da poluição ambiental. A FEE, esse ano propõe o engajamento do programa Litter 110 
Less Plus em todos os programas da FEE e prevê que todos os programas estejam 111 
alinhados com esses temas. Ricardo deixa aberto para perguntas, mas não há 112 
pronunciamentos. 113 

Seguindo a pauta, Ricardo apresentou a composição do atual mandato da 114 
diretoria e respectivos conselheiros. Conforme estatuto do Instituto Ambientes em 115 
Rede, deu se início à convocação dos membros para compor a nova diretoria e 116 
conselho para o seguinte mandato de 25 de março de 2023 a 24 de março de 117 
2025, ficando o quadro abaixo definido conforme aprovação da maioria dos 118 
associados: 119 

 120 
Diretoria Executiva: 121 

Diretor-Presidente e Diretor Administrativo-Financeiro: Ricardo Cerruti 122 
Oehling, CPF 101.684.118-30, RG 17.902.000-6 SSP/SP, residente à Servidão 123 
João Damas Marques, 59 - São João do Rio Vermelho, 88060-428 - 124 
Florianópolis/SC, engenheiro de produção, solteiro, brasileiro. 125 

 126 
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Diretora Técnico-Científico: Leana Paula Bernardi 127 
CPF 502.920.051-72, RG 3.005.329.556 SSP/RS, residente à Rodovia Amaro 128 
Antonio Vieira, 1788 Apto 702 - Itacorubi, 88034-102 - Florianópolis/SC, turismóloga, 129 
solteira, brasileira. 130 

Diretora de Comunicação e Relacionamento: Leonardo Saconatto,  131 
CPF 060.525.699-30, RG 7.653.361  SSP/SC, residente à Rua Ernesto Meyer Filho, 132 
166 Casa B - Lagoa da Conceição, 88062-480 - Florianópolis/SC, bacharel em 133 
design, solteiro, brasileiro. 134 
 135 

Conselho Deliberativo e Técnico: 136 

Marinez Eymael Garcia Scherer, CPF 560.179.360-34, RG 1.001.150.794 SSP/RS, 137 
residente à Rua das Algas, 700  Jurerê, 88053-505 - Florianópolis/SC, professora, 138 
casada, brasileira. 139 

Martinus Filet, CPF 853.130.258-72, RNE W695082-2 CGPI/DIREX/DPF, residente 140 
à Rua Pensilvânia, 888 Apto 93 - Cidade Monções, 04564-002 - São Paulo/SP, 141 
economista, casado, holandês. 142 

Joana Maria Almeida, CPF 120.356.535-68, RG 1.098.755-08 SSP/BA, residente à 143 
Rua Professor Jairo Simões, 279 Condomínio Bosque Atlântico, Ed Jatobá  Apto 703 144 
- Imbuí, 41720-375 - Salvador/BA, consultora, solteira, brasileira. 145 

 146 
Conselho Fiscal: 147 

Silvane Dalpiaz do Carmo, CPF 701.355.410-34, RG 5.371.344 SSP/SC, residente 148 
à Servidão do Forte, 04 - Vargem Grande, 88052-635 - Florianópolis/SC, professora, 149 
casada, brasileira. 150 

Liria Valverde Knutti Robledo, CPF 051.638.087-70, RG 13.066.939-3 151 
DETRAN/RJ, residente à Rua General Sidônio Dias Correia 343, Apto 202 - Barra da 152 
Tijuca, 22621-070 - Rio de Janeiro/RJ, empresária, casada, brasileira. 153 

 154 
Reinaldo comenta que normalmente o diretor presidente, junto com o diretor 155 

financeiro, são quem assinam as ordens de pagamentos. O Ricardo explica que 156 
atualmente que quem assina os documentos é ele (Ricardo), e a Leana.  157 
Ricardo apresenta no site do Instituto ambientes em Redes, sobre as funções dos 158 
conselhos, e das ATAS que estão disponíveis no link: https://iarbrasil.org.br/atas/ 159 

Joana pergunta sobre a periodicidade das reuniões, exceto a Assembleia, que 160 
não necessárias para participarem. Ricardo explica que temos as reuniões semanais 161 
da equipe, mas não há necessidade de participação. O ideal seria ter uma reunião 162 
mensal e que antes não tinha por falta de demandas, mas agora com o aumento do 163 
volume financeiro, deveria ser feito uma auditoria externa para analisar todas as 164 
contas.  165 

Liria pergunta se poderia manter uma reunião a cada 3 meses para o 166 
conselho fiscal, e se poderia ter uma atualização das planilhas para verificação dos 167 
relatórios das prestações das contas. 168 

 169 

Página

000004/000008

Registro Nº

64199

11/04/2023

Protocolo nº 67787 de 29/03/2023: Documento registrado eletronicamente para fins de publicidade e/ou eficácia em relação a
terceiros sob nº 64199 em 11/04/2023  e averbado no registro primitivo nº 4795  deste Cartório de Registro Civil de Títulos e
Documentos e de Pessoas Jurídicas de Florianópolis. Assinado digitalmente por TAMIRES ALANO FORMENTIN - Escrevente.

Emolumentos Estado Secretaria da
Fazenda

Registro Civil Tribunal de Justiça Ministério Público ISS Condução Outras Despesas Total

R$ 199,43 R$ 0,00 R$ 0,00 R$ 0,00 R$ 45,23 R$ 0,00 R$ 8,76 R$ 0,00 R$ 0,00 R$ 253,42



 

5/5 

Reinaldo comenta sobre o Programa Bandeira Azul, e comenta sobre o lago 170 
Paranoá, se já foi contactado e o que precisa para contactar, para ter uma marina e 171 
clubes do lago Paranoá. Leana responde que nunca foi feito um contato com eles, 172 
mas sugere que poderia ser feito uma manhã de reunião para apresentar o 173 
Programa Bandeira Azul e explicar sobre as documentações. Também comunica 174 
que será feito uma apresentação em Florianópolis, mas acha inviável trazer todos de 175 
Brasília para Santa Catarina. Sugere que seja feito um contato com a Rafaela ou 176 
Mateus para propor essa reunião. 177 

Ricardo encerra a assembleia as dezessete horas e quarente e um minutos 178 
da tarde de sexta-feira. Ressalta que a cada ano teremos cada vez mais pessoas 179 
envolvidas e agradece a presença de todos. 180 

A lista de presença foi confirmada via online e captura de tela do encontro 181 
virtual em conjunto com a relação de todos participantes, documentos anexos à esta 182 
ATA. 183 

 184 
 185 
 186 
 187 
 188 
 189 
 190 

________________________________ 
Ricardo Cerruti Oehling 

Diretor-Presidente 

________________________________ 
Alessandra Pfuetzenreuter 
Secretária na Assembleia 

 191 
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 1 
Ata de Assembleia Geral Ordinária 2 


17 de março de 2023 3 


O IAR - Instituto Ambientes em Rede, qualificado como OSCIP, inscrito no 4 
CNPJ n° 03.086.203/0001-30, situado na Rua Tenente Silveira, 482 Sala 204 - 5 
Centro, CEP 88010-301 - Florianópolis/SC, convocou ao décimo sétimo dia de 6 
março de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas no Parque Municipal do Córrego 7 
Grande, Rua João Pio Duarte Silva, 535 - Córrego Grande, Florianópolis/SC de 8 
maneira presencial, assim como via plataforma online Zoom, para participarem da 9 
Assembleia Geral Ordinária seus associados.  10 


Estiveram presentes fisicamente: Ricardo Cerruti Oehling, Leana Paula 11 
Bernardi, Marinez Eymael Garcia Scherer, Leonardo Saconatto, Matheus da Silveira 12 
Bonfim e Fernanda Melo; e virtualmente via plataforma Zoom: Martinus Filet, Silvane 13 
Dalpiaz do Carmo, Reinaldo Magalhães Redorat, Cláudio Schmitz, Joana Maria 14 
Almeida, Alessandra Pfuetzenreuter de Castro, Paula Tonon Bittencourt, Noa 15 
Magalhães e Liria Valverde Knutti Robledo. 16 


A assembleia foi aberta pelo Diretor-Presidente do IAR às dezesseis horas e 17 
vinte minutos, agradecendo a presença de todos e nomeando como secretária para 18 
a assembleia a Srta. Alessandra Pfuetzenreuter. Em seguido fez uma breve leitura 19 
da pauta a ser seguida na mesma. 20 


Ricardo comentou que esta é a primeira vez que a AGO é realizada de forma 21 
híbrida e que a anterior foi totalmente online, o que possibilitou a participação de 22 
parceiros e convidados que residem distante. Pediu para que os participantes se 23 
apresentassem brevemente, começando por ele, que está presidindo a reunião e é o 24 
presidente do Instituto Ambientes em Rede, além de coordenar os programas de 25 
educação ambiental da FEE, sendo o Eco-Escolas, Jovens Repórteres do Meio 26 
Ambiente e Aprendendo Sobre Florestas. Na sequência passou a palavra à Leana 27 
que se apresentou como a Diretora Técnica no atual mandato, além de coordenar o 28 
Programa Bandeira Azul e o Programa Green Key; Mateus é jornalista e trabalha 29 
com a comunicação e assessoria de imprensa do Programa Bandeira Azul, 30 
Leonardo é assessor de comunicação geral do Instituto Ambientes em Rede; Noa 31 
Magalhães é consultora ambiental e dá suporte no Programa Eco-Escolas; Reinaldo 32 
é funcionário da Secretaria do Patrimônio da União e na coordenação nacional do 33 
Projeto Orla e do Termo de Adesão à Gestão de Praias, e faz parte do Juri Nacional 34 
do Programa Bandeira Azul; Claudio é geografo e funcionário da Secretaria do 35 
Patrimônio da União, no Núcleo de Gestão de Praias e Orlas; Martinus é diretor da 36 
Agência Costeira, faz parte do Juri Nacional do Programa Bandeira Azul; Liria 37 
participou da implementação do Programa Bandeira Azul e do Programa Eco-38 
Escolas, trabalha com inovação e tecnologia; Joana é coordenadora regional e 39 
nacional da rede PEL-UNESCO, atua junto na implementação do Programa Eco-40 
Escolas no Brasil, também em Portugal e no Canadá; Silvane é servidora pública de 41 
Florianópolis, atua junto no Programa Eco-Escolas; Alessandra atua no Instituto 42 







 


2/5 


Ambientes em Rede, no Programa Bandeira Azul, e na Agência Costeira; Fernanda 43 
é auditora do Green-Key; Paula é engenheira sanitarista e atua como suporte no 44 
Programa Eco-Escolas. 45 


Ricardo apresentou a prestação de contas do instituto nos últimos 2 anos, 46 
2021 e 2022, iniciando o comparativo do ano 2021 com a previsão que havia sido 47 
feita na última assembleia realizada em 25 de março de 2021 e o realizado, além da 48 
previsão para o ano de 2023. Apresentou as receitas e as despesas destes anos e 49 
frisou que os itens mais relevantes são as taxas que são pagas pelo Instituto 50 
Ambientes em Rede porque são cotadas em dólar, e o relevante gastos com equipe, 51 
que está aumentando uma vez que o instituto está crescendo, sendo isso um sinal 52 
positivo. Os lançamentos ali apresentados foram separados pelos programas que o 53 
Instituto Ambientes em Rede opera no Brasil assim como as despesas rotineiras do 54 
Instituto Ambientes em Rede e com respectivos colaboradores. Ricardo ainda se 55 
prontificou a enviar estas com maiores detalhes para aqueles que desejarem se 56 
aprofundar nesta e ainda publicar no site do Instituto Ambientes em Rede este 57 
resumo, dando transparência às contas da organização. Ricardo deixa aberto para 58 
perguntas, ninguém fez pronunciamentos. 59 


Seguindo a pauta, Leana apresentou as novidades nos programas Bandeira 60 
Azul e Green Key no mesmo período. O Programa Bandeira Azul continua 61 
crescendo, para a temporada de 2021/2022 tivemos 22 praias e 8 marinas, e para a 62 
próxima temporada de 2022/2023 tivemos 29 praias e 11 marinas. Na temporada 63 
atual três praias perderam a bandeira e ano passado tivemos a primeira cerimônia 64 
nacional de entrega das bandeiras. A programação das datas previstas para esse 65 
ano, teremos no dia cinco de maio o workshop do Programa Bandeira Azul em 66 
Caucaia, no Ceará e no dia anterior, dia quantro de maio, teremos um evento de 67 
apresentação do programa, para quem tem interesse em se inscrever. O Workshop 68 
de Marinas, será em Florianópolis, Santa Catarina, no dia dez de maio. Esse ano 69 
também teremos a primeira praia de rio. O Programa Green Key está iniciando 70 
agora, temos duas redes com grandes interesses, mais três unidades com 71 
inscrições e outras sete preparando a documentação. Atualmente na equipe direta 72 
estão Isabela, Alessandra e Mateus. 73 


Ricardo apresentou brevemente cada um dos programas de educação 74 
ambiental, temos 20 escolas participando do Eco-Escolas e de 50 a 60 escolas na 75 
Campanha Menos Lixo (Litter Less Campaign) além do edital da Eletrobrás que o 76 
intituto foi contemplado e aguarda apenas o recurso. Na equipe fazem parte a Noa e 77 
a Paula. 78 


Silvane informa que não temos nenhuma escola com bandeira verde, mas 79 
que esse ano gostaria de retomar. Ricardo comenta que ano passado tinha uma 80 
parceria com a FLORAM, que foi incluído quatro escolas em Florianópolis, mas não 81 
houve mais manifestação sobre o assunto. Silvane informa que o departamento de 82 
educação ambiental da FLORAM foi extinto, e por isso não houve mais parceria. Na 83 
Secretaria da Educação, poderia procurar a Gisele Toledo, que poderia ajudar na 84 
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implementação para tentar retornar o programa para as escolas. Silvane também se 85 
prontifica para ajudar para implementar na escola Osmar Cunha.  86 


Conforme apresentado na última assembleia, Ricardo apresentou todos os 87 
Conselhos e Câmaras Técnicas que o Instituto Ambientes em Rede tem 88 
representação, como segue: 89 


CONSEMA SC: Plenário, Câmara Técnica Recursal, Câmara Técnica de 90 
Educação Ambiental, Câmara Técnica de Gestão Ambiental Urbana, Câmara 91 
Técnica de Análise dos Impactos da Poluição Eletromagnética e Câmara Técnica de 92 
Gerenciamento Costeiro; 93 


COMDEMA FLORIANÓPOLIS: Plenário, Câmara Técnica Jurídica e Técnica 94 
de Educação Ambiental; 95 


CIEA - Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental; 96 
Grupo de Trabalho do Turismo Náutico Nacional; 97 


Grupo de Trabalho do Turismo Náutico Catarinense; 98 


MINISTÉRIO PÚBLICO DE SANTA CATARINA: FCCIAT  Fórum 99 
Catarinense de Combate aos Impactos dos Agrotóxicos e Transgênicos. 100 


Passando para a próxima pauta Ricardo apresentou as estratégias da FEE  101 
Foundation for Environmental Education, cujo Instituto Ambientes em Rede é 102 
associado e representa no Brasil os programas ambientais criados por esta. 103 
Destacou que a política, objetivos e planos de ação do Instituto Ambientes em Rede 104 
devem seguir o mesmo caminho uma vez que paticamente todo o trabalho do 105 
Instituto Ambientes em Rede é em função dos programas por ela representados. 106 
Sobre estas estratégias Ricardo fez uma rápida apresentação com base na 107 


Gaia e baseia em três focos de atuação 108 
ambiental: prevenção do aquecimento global, proteção da biodiversidade e redução 109 
da poluição ambiental. A FEE, esse ano propõe o engajamento do programa Litter 110 
Less Plus em todos os programas da FEE e prevê que todos os programas estejam 111 
alinhados com esses temas. Ricardo deixa aberto para perguntas, mas não há 112 
pronunciamentos. 113 


Seguindo a pauta, Ricardo apresentou a composição do atual mandato da 114 
diretoria e respectivos conselheiros. Conforme estatuto do Instituto Ambientes em 115 
Rede, deu se início à convocação dos membros para compor a nova diretoria e 116 
conselho para o seguinte mandato de 25 de março de 2023 a 24 de março de 117 
2025, ficando o quadro abaixo definido conforme aprovação da maioria dos 118 
associados: 119 


 120 
Diretoria Executiva: 121 


Diretor-Presidente e Diretor Administrativo-Financeiro: Ricardo Cerruti 122 
Oehling, CPF 101.684.118-30, RG 17.902.000-6 SSP/SP, residente à Servidão 123 
João Damas Marques, 59 - São João do Rio Vermelho, 88060-428 - 124 
Florianópolis/SC, engenheiro de produção, solteiro, brasileiro. 125 


 126 
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Diretora Técnico-Científico: Leana Paula Bernardi 127 
CPF 502.920.051-72, RG 3.005.329.556 SSP/RS, residente à Rodovia Amaro 128 
Antonio Vieira, 1788 Apto 702 - Itacorubi, 88034-102 - Florianópolis/SC, turismóloga, 129 
solteira, brasileira. 130 


Diretora de Comunicação e Relacionamento: Leonardo Saconatto,  131 
CPF 060.525.699-30, RG 7.653.361  SSP/SC, residente à Rua Ernesto Meyer Filho, 132 
166 Casa B - Lagoa da Conceição, 88062-480 - Florianópolis/SC, bacharel em 133 
design, solteiro, brasileiro. 134 
 135 


Conselho Deliberativo e Técnico: 136 


Marinez Eymael Garcia Scherer, CPF 560.179.360-34, RG 1.001.150.794 SSP/RS, 137 
residente à Rua das Algas, 700  Jurerê, 88053-505 - Florianópolis/SC, professora, 138 
casada, brasileira. 139 


Martinus Filet, CPF 853.130.258-72, RNE W695082-2 CGPI/DIREX/DPF, residente 140 
à Rua Pensilvânia, 888 Apto 93 - Cidade Monções, 04564-002 - São Paulo/SP, 141 
economista, casado, holandês. 142 


Joana Maria Almeida, CPF 120.356.535-68, RG 1.098.755-08 SSP/BA, residente à 143 
Rua Professor Jairo Simões, 279 Condomínio Bosque Atlântico, Ed Jatobá  Apto 703 144 
- Imbuí, 41720-375 - Salvador/BA, consultora, solteira, brasileira. 145 


 146 
Conselho Fiscal: 147 


Silvane Dalpiaz do Carmo, CPF 701.355.410-34, RG 5.371.344 SSP/SC, residente 148 
à Servidão do Forte, 04 - Vargem Grande, 88052-635 - Florianópolis/SC, professora, 149 
casada, brasileira. 150 


Liria Valverde Knutti Robledo, CPF 051.638.087-70, RG 13.066.939-3 151 
DETRAN/RJ, residente à Rua General Sidônio Dias Correia 343, Apto 202 - Barra da 152 
Tijuca, 22621-070 - Rio de Janeiro/RJ, empresária, casada, brasileira. 153 


 154 
Reinaldo comenta que normalmente o diretor presidente, junto com o diretor 155 


financeiro, são quem assinam as ordens de pagamentos. O Ricardo explica que 156 
atualmente que quem assina os documentos é ele (Ricardo), e a Leana.  157 
Ricardo apresenta no site do Instituto ambientes em Redes, sobre as funções dos 158 
conselhos, e das ATAS que estão disponíveis no link: https://iarbrasil.org.br/atas/ 159 


Joana pergunta sobre a periodicidade das reuniões, exceto a Assembleia, que 160 
não necessárias para participarem. Ricardo explica que temos as reuniões semanais 161 
da equipe, mas não há necessidade de participação. O ideal seria ter uma reunião 162 
mensal e que antes não tinha por falta de demandas, mas agora com o aumento do 163 
volume financeiro, deveria ser feito uma auditoria externa para analisar todas as 164 
contas.  165 


Liria pergunta se poderia manter uma reunião a cada 3 meses para o 166 
conselho fiscal, e se poderia ter uma atualização das planilhas para verificação dos 167 
relatórios das prestações das contas. 168 


 169 
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Reinaldo comenta sobre o Programa Bandeira Azul, e comenta sobre o lago 170 
Paranoá, se já foi contactado e o que precisa para contactar, para ter uma marina e 171 
clubes do lago Paranoá. Leana responde que nunca foi feito um contato com eles, 172 
mas sugere que poderia ser feito uma manhã de reunião para apresentar o 173 
Programa Bandeira Azul e explicar sobre as documentações. Também comunica 174 
que será feito uma apresentação em Florianópolis, mas acha inviável trazer todos de 175 
Brasília para Santa Catarina. Sugere que seja feito um contato com a Rafaela ou 176 
Mateus para propor essa reunião. 177 


Ricardo encerra a assembleia as dezessete horas e quarente e um minutos 178 
da tarde de sexta-feira. Ressalta que a cada ano teremos cada vez mais pessoas 179 
envolvidas e agradece a presença de todos. 180 


A lista de presença foi confirmada via online e captura de tela do encontro 181 
virtual em conjunto com a relação de todos participantes, documentos anexos à esta 182 
ATA. 183 


 184 
 185 
 186 
 187 
 188 
 189 
 190 


________________________________ 
Ricardo Cerruti Oehling 


Diretor-Presidente 


________________________________ 
Alessandra Pfuetzenreuter 
Secretária na Assembleia 


 191 
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 1 
Ata de Assembleia Geral Ordinária 2 


17 de março de 2023 3 


O IAR - Instituto Ambientes em Rede, qualificado como OSCIP, inscrito no 4 
CNPJ n° 03.086.203/0001-30, situado na Rua Tenente Silveira, 482 Sala 204 - 5 


Centro, CEP 88010-301 - Florianópolis/SC, convocou ao décimo sétimo dia de 6 
março de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas no Parque Municipal do Córrego 7 
Grande, Rua João Pio Duarte Silva, 535 - Córrego Grande, Florianópolis/SC de 8 
maneira presencial, assim como via plataforma online Zoom, para participarem da 9 


Assembleia Geral Ordinária seus associados.  10 


Estiveram presentes fisicamente: Ricardo Cerruti Oehling, Leana Paula 11 
Bernardi, Marinez Eymael Garcia Scherer, Leonardo Saconatto, Matheus da Silveira 12 
Bonfim e Fernanda Melo; e virtualmente via plataforma Zoom: Martinus Filet, Silvane 13 


Dalpiaz do Carmo, Reinaldo Magalhães Redorat, Cláudio Schmitz, Joana Maria 14 
Almeida, Alessandra Pfuetzenreuter de Castro, Paula Tonon Bittencourt, Noa 15 
Magalhães e Liria Valverde Knutti Robledo. 16 


A assembleia foi aberta pelo Diretor-Presidente do IAR às dezesseis horas e 17 


vinte minutos, agradecendo a presença de todos e nomeando como secretária para 18 


a assembleia a Srta. Alessandra Pfuetzenreuter. Em seguido fez uma breve leitura 19 


da pauta a ser seguida na mesma. 20 


Ricardo comentou que esta é a primeira vez que a AGO é realizada de forma 21 


híbrida e que a anterior foi totalmente online, o que possibilitou a participação de 22 


parceiros e convidados que residem distante. Pediu para que os participantes se 23 


apresentassem brevemente, começando por ele, que está presidindo a reunião e é o 24 


presidente do Instituto Ambientes em Rede, além de coordenar os programas de 25 


educação ambiental da FEE, sendo o Eco-Escolas, Jovens Repórteres do Meio 26 


Ambiente e Aprendendo Sobre Florestas. Na sequência passou a palavra à Leana 27 


que se apresentou como a Diretora Técnica no atual mandato, além de coordenar o 28 


Programa Bandeira Azul e o Programa Green Key; Mateus é jornalista e trabalha 29 


com a comunicação e assessoria de imprensa do Programa Bandeira Azul, 30 


Leonardo é assessor de comunicação geral do Instituto Ambientes em Rede; Noa 31 


Magalhães é consultora ambiental e dá suporte no Programa Eco-Escolas; Reinaldo 32 


é funcionário da Secretaria do Patrimônio da União e na coordenação nacional do 33 


Projeto Orla e do Termo de Adesão à Gestão de Praias, e faz parte do Juri Nacional 34 


do Programa Bandeira Azul; Claudio é geografo e funcionário da Secretaria do 35 


Patrimônio da União, no Núcleo de Gestão de Praias e Orlas; Martinus é diretor da 36 


Agência Costeira, faz parte do Juri Nacional do Programa Bandeira Azul; Liria 37 


participou da implementação do Programa Bandeira Azul e do Programa Eco-38 


Escolas, trabalha com inovação e tecnologia; Joana é coordenadora regional e 39 


nacional da rede PEL-UNESCO, atua junto na implementação do Programa Eco-40 


Escolas no Brasil, também em Portugal e no Canadá; Silvane é servidora pública de 41 


Florianópolis, atua junto no Programa Eco-Escolas; Alessandra atua no Instituto 42 
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Ambientes em Rede, no Programa Bandeira Azul, e na Agência Costeira; Fernanda 43 


é auditora do Green-Key; Paula é engenheira sanitarista e atua como suporte no 44 


Programa Eco-Escolas. 45 


Ricardo apresentou a prestação de contas do instituto nos últimos 2 anos, 46 
2021 e 2022, iniciando o comparativo do ano 2021 com a previsão que havia sido 47 
feita na última assembleia realizada em 25 de março de 2021 e o realizado, além da 48 
previsão para o ano de 2023. Apresentou as receitas e as despesas destes anos e 49 


frisou que os itens mais relevantes são as taxas que são pagas pelo Instituto 50 
Ambientes em Rede porque são cotadas em dólar, e o relevante gastos com equipe, 51 


que está aumentando uma vez que o instituto está crescendo, sendo isso um sinal 52 
positivo. Os lançamentos ali apresentados foram separados pelos programas que o 53 
Instituto Ambientes em Rede opera no Brasil assim como as despesas rotineiras do 54 
Instituto Ambientes em Rede e com respectivos colaboradores. Ricardo ainda se 55 
prontificou a enviar estas com maiores detalhes para aqueles que desejarem se 56 


aprofundar nesta e ainda publicar no site do Instituto Ambientes em Rede este 57 


resumo, dando transparência às contas da organização. Ricardo deixa aberto para 58 
perguntas, ninguém fez pronunciamentos. 59 


Seguindo a pauta, Leana apresentou as novidades nos programas Bandeira 60 


Azul e Green Key no mesmo período. O Programa Bandeira Azul continua 61 


crescendo, para a temporada de 2021/2022 tivemos 22 praias e 8 marinas, e para a 62 


próxima temporada de 2022/2023 tivemos 29 praias e 11 marinas. Na temporada 63 


atual três praias perderam a bandeira e ano passado tivemos a primeira cerimônia 64 


nacional de entrega das bandeiras. A programação das datas previstas para esse 65 


ano, teremos no dia cinco de maio o workshop do Programa Bandeira Azul em 66 


Caucaia, no Ceará e no dia anterior, dia quantro de maio, teremos um evento de 67 


apresentação do programa, para quem tem interesse em se inscrever. O Workshop 68 


de Marinas, será em Florianópolis, Santa Catarina, no dia dez de maio. Esse ano 69 


também teremos a primeira praia de rio. O Programa Green Key está iniciando 70 


agora, temos duas redes com grandes interesses, mais três unidades com 71 


inscrições e outras sete preparando a documentação. Atualmente na equipe direta 72 


estão Isabela, Alessandra e Mateus. 73 


Ricardo apresentou brevemente cada um dos programas de educação 74 


ambiental, temos 20 escolas participando do Eco-Escolas e de 50 a 60 escolas na 75 
Campanha Menos Lixo (Litter Less Campaign) além do edital da Eletrobrás que o 76 
intituto foi contemplado e aguarda apenas o recurso. Na equipe fazem parte a Noa e 77 
a Paula. 78 


Silvane informa que não temos nenhuma escola com bandeira verde, mas 79 


que esse ano gostaria de retomar. Ricardo comenta que ano passado tinha uma 80 
parceria com a FLORAM, que foi incluído quatro escolas em Florianópolis, mas não 81 
houve mais manifestação sobre o assunto. Silvane informa que o departamento de 82 
educação ambiental da FLORAM foi extinto, e por isso não houve mais parceria. Na 83 
Secretaria da Educação, poderia procurar a Gisele Toledo, que poderia ajudar na 84 
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implementação para tentar retornar o programa para as escolas. Silvane também se 85 
prontifica para ajudar para implementar na escola Osmar Cunha.  86 


Conforme apresentado na última assembleia, Ricardo apresentou todos os 87 


Conselhos e Câmaras Técnicas que o Instituto Ambientes em Rede tem 88 
representação, como segue: 89 


CONSEMA SC: Plenário, Câmara Técnica Recursal, Câmara Técnica de 90 
Educação Ambiental, Câmara Técnica de Gestão Ambiental Urbana, Câmara 91 
Técnica de Análise dos Impactos da Poluição Eletromagnética e Câmara Técnica de 92 


Gerenciamento Costeiro; 93 


COMDEMA FLORIANÓPOLIS: Plenário, Câmara Técnica Jurídica e Técnica 94 


de Educação Ambiental; 95 


CIEA - Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental; 96 
Grupo de Trabalho do Turismo Náutico Nacional; 97 


Grupo de Trabalho do Turismo Náutico Catarinense; 98 


MINISTÉRIO PÚBLICO DE SANTA CATARINA: FCCIAT – Fórum 99 


Catarinense de Combate aos Impactos dos Agrotóxicos e Transgênicos. 100 


Passando para a próxima pauta Ricardo apresentou as estratégias da FEE – 101 
Foundation for Environmental Education, cujo Instituto Ambientes em Rede é 102 


associado e representa no Brasil os programas ambientais criados por esta. 103 
Destacou que a política, objetivos e planos de ação do Instituto Ambientes em Rede 104 


devem seguir o mesmo caminho uma vez que paticamente todo o trabalho do 105 
Instituto Ambientes em Rede é em função dos programas por ela representados. 106 


Sobre estas estratégias Ricardo fez uma rápida apresentação com base na 107 
estratégia da FEE denominada “Gaia” que se baseia em três focos de atuação 108 


ambiental: prevenção do aquecimento global, proteção da biodiversidade e redução 109 
da poluição ambiental. A FEE, esse ano propõe o engajamento do programa Litter 110 
Less Plus em todos os programas da FEE e prevê que todos os programas estejam 111 


alinhados com esses temas. Ricardo deixa aberto para perguntas, mas não há 112 
pronunciamentos. 113 


Seguindo a pauta, Ricardo apresentou a composição do atual mandato da 114 


diretoria e respectivos conselheiros. Conforme estatuto do Instituto Ambientes em 115 


Rede, deu se início à convocação dos membros para compor a nova diretoria e 116 


conselho para o seguinte mandato de 25 de março de 2023 a 24 de março de 117 


2025, ficando o quadro abaixo definido conforme aprovação da maioria dos 118 


associados: 119 


 120 
Diretoria Executiva: 121 


Diretor-Presidente e Diretor Administrativo-Financeiro: Ricardo Cerruti 122 
Oehling, CPF 101.684.118-30, RG 17.902.000-6 SSP/SP, residente à Servidão 123 


João Damas Marques, 59 - São João do Rio Vermelho, 88060-428 - 124 
Florianópolis/SC, engenheiro de produção, solteiro, brasileiro. 125 


 126 
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Diretora Técnico-Científico: Leana Paula Bernardi 127 
CPF 502.920.051-72, RG 3.005.329.556 SSP/RS, residente à Rodovia Amaro 128 
Antonio Vieira, 1788 Apto 702 - Itacorubi, 88034-102 - Florianópolis/SC, turismóloga, 129 


solteira, brasileira. 130 


Diretora de Comunicação e Relacionamento: Leonardo Saconatto,  131 
CPF 060.525.699-30, RG 7.653.361  SSP/SC, residente à Rua Ernesto Meyer Filho, 132 
166 Casa B - Lagoa da Conceição, 88062-480 - Florianópolis/SC, bacharel em 133 
design, solteiro, brasileiro. 134 


 135 


Conselho Deliberativo e Técnico: 136 


Marinez Eymael Garcia Scherer, CPF 560.179.360-34, RG 1.001.150.794 SSP/RS, 137 
residente à Rua das Algas, 700 – Jurerê, 88053-505 - Florianópolis/SC, professora, 138 
casada, brasileira. 139 


Martinus Filet, CPF 853.130.258-72, RNE W695082-2 CGPI/DIREX/DPF, residente 140 


à Rua Pensilvânia, 888 Apto 93 - Cidade Monções, 04564-002 - São Paulo/SP, 141 
economista, casado, holandês. 142 


Joana Maria Almeida, CPF 120.356.535-68, RG 1.098.755-08 SSP/BA, residente à 143 
Rua Professor Jairo Simões, 279 Condomínio Bosque Atlântico, Ed Jatobá  Apto 703 144 
- Imbuí, 41720-375 - Salvador/BA, consultora, solteira, brasileira. 145 


 146 
Conselho Fiscal: 147 


Silvane Dalpiaz do Carmo, CPF 701.355.410-34, RG 5.371.344 SSP/SC, residente 148 
à Servidão do Forte, 04 - Vargem Grande, 88052-635 - Florianópolis/SC, professora, 149 


casada, brasileira. 150 


Liria Valverde Knutti Robledo, CPF 051.638.087-70, RG 13.066.939-3 151 
DETRAN/RJ, residente à Rua General Sidônio Dias Correia 343, Apto 202 - Barra da 152 


Tijuca, 22621-070 - Rio de Janeiro/RJ, empresária, casada, brasileira. 153 
 154 


Reinaldo comenta que normalmente o diretor presidente, junto com o diretor 155 
financeiro, são quem assinam as ordens de pagamentos. O Ricardo explica que 156 
atualmente que quem assina os documentos é ele (Ricardo), e a Leana.  157 


Ricardo apresenta no site do Instituto ambientes em Redes, sobre as funções dos 158 
conselhos, e das ATAS que estão disponíveis no link: https://iarbrasil.org.br/atas/ 159 


Joana pergunta sobre a periodicidade das reuniões, exceto a Assembleia, que 160 
não necessárias para participarem. Ricardo explica que temos as reuniões semanais 161 


da equipe, mas não há necessidade de participação. O ideal seria ter uma reunião 162 
mensal e que antes não tinha por falta de demandas, mas agora com o aumento do 163 
volume financeiro, deveria ser feito uma auditoria externa para analisar todas as 164 


contas.  165 


Liria pergunta se poderia manter uma reunião a cada 3 meses para o 166 
conselho fiscal, e se poderia ter uma atualização das planilhas para verificação dos 167 
relatórios das prestações das contas. 168 


 169 



https://iarbrasil.org.br/atas/
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Reinaldo comenta sobre o Programa Bandeira Azul, e comenta sobre o lago 170 
Paranoá, se já foi contactado e o que precisa para contactar, para ter uma marina e 171 
clubes do lago Paranoá. Leana responde que nunca foi feito um contato com eles, 172 


mas sugere que poderia ser feito uma manhã de reunião para apresentar o 173 
Programa Bandeira Azul e explicar sobre as documentações. Também comunica 174 
que será feito uma apresentação em Florianópolis, mas acha inviável trazer todos de 175 
Brasília para Santa Catarina. Sugere que seja feito um contato com a Rafaela ou 176 
Mateus para propor essa reunião. 177 


Ricardo encerra a assembleia as dezessete horas e quarente e um minutos 178 
da tarde de sexta-feira. Ressalta que a cada ano teremos cada vez mais pessoas 179 


envolvidas e agradece a presença de todos. 180 


A lista de presença foi confirmada via online e captura de tela do encontro 181 
virtual em conjunto com a relação de todos participantes, documentos anexos à esta 182 
ATA. 183 


 184 
 185 


 186 
 187 
 188 


 189 
 190 


________________________________ 
Ricardo Cerruti Oehling 


Diretor-Presidente 


________________________________ 
Alessandra Pfuetzenreuter 
Secretária na Assembleia 
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